



# 学校だより

【小豆沢学びのエリア】  
(志村二小・志村四小・志村二中)

令和5年9月29日  
板橋区立志村第二小学校  
校長 高野 康弘

【学校教育目標】 ○明るく思いやりのある人 ○よく考える人 ○たくましい人

## 「 行 事 の 秋 」

校長 高野 康弘

朝夕の涼しさが、秋の訪れを感じさせるようになりました。

いよいよ、(明日)9月30日(土)は、運動会です。子どもたちの考えたスローガンは『一致団結 つかめ勝利 全力で楽しむ運動会』です。勝った喜びや負けた悔しさを味わうことも大切な経験ですが、勝ち負けを競い合うことだけにこだわることなく、最後まで諦めずに全力で取り組む姿を見せてほしいと思います。

今年度は、保護者の制限はかけません。午前中で終了するプログラムです。子どもたちの精一杯のがんばりを是非、多くの皆様に参観していただき、大いに盛り上げていただければ幸いです。

運動会の午前中開催は、私が本校に着任してからの大きなミッションの一つです。昨年度は、時間をかなりオーバーしてしまいました。今年度、さらに様々な修正を加え、子どもたちや教職員の負担を軽減しながらの行事開催をめざしてまいります。

また、10月14日(土)は土曜授業プランです。この日は、「シム2ランドで遊ぼう」として全学級が、縦割り班を活用して活動します。これまで、異年齢集団での活動も多く、多くの制約を受けてきました。4年ぶりの復活行事です。運動会後すぐの開催のため、準備の時間は多くとれませんが、各学級で遊びを考え、縦割りでそのクラスに訪れた時には、その学年の子が遊びのリーダーとなるようです。様々なトラブルも想定されますが、それがこの行事のよいところでもあります。トラブルが起きないようにすることも大切かもしれませんが、トラブルが起きたときに誰がどのように解決に向けた取組を見せてくれるかの方がよほど大切です。いつもの土曜授業公開とはひと味違った様子をご覧くださいいただけるよい機会かと思えます。私にとっても初めての行事です。今からとても楽しみです。

### 開校記念日

校歌の1番には「志村台」と「中仙校」が出てきます。志村は台地の上であり、とくに中山道に沿って集落がありました。明治22年(1889年)、本蓮沼、上蓮沼、小豆沢、志、前野、中台、西台、根葉の8つの村が一緒になって「志村」ができました。

明治10年(1877年)志村・前野村・中台村では、寺子屋をしていた「常楽院」を借りて「中仙学校」を開校したのが始まりで児童数は52名でした。人数が増えたため明治14年「長徳寺」へ移りましたが、さらに人数が増え続けたため明治25年に今の学校がある場所へ引っ越しをしました。明治37年、福寿小学校と合併して志村尋常小学校となり、その後、昭和10年10月28日に本校より分離独立して東京市志村第二尋常小学校として開校しました。

志村第二小学校は今年10月28日に88歳のお誕生日を迎えます。職員室前には、昭和38年当時の航空写真のパネルが飾ってあります。校舎や学校を取り巻くまちの移り変わりや学校の歴史を見ることができます。

☆10月の生活目標☆ 「 誰とでも仲良くしよう 」

# 【10月行事予定】

★印・・・スクールカウンセラー来校日

日	月	火	水	木	金	土
1 都民の日 (運動会予備日)	2 振替休業日	3 朝学習 3年スーパー見学 安全点検	4 B時程 6年校内研究授業	5 B時程 ★	6 読書タイム 4・5・6年委員会活動	7
8	9 スポーツの日	10 学習タイム 2年生活科見学	11 B時程	12 児童集会 避難訓練	13 たてわり班活動 4・5・6年クラブ活動	14
15	16 ★ 全校朝会 タイピング練習	17 朝学習 6年社会科見学	18 B時程 1・2・3年歯科検診 3年校内研究授業	19 体育朝会(高学年) 読書タイム(低学年)	20 体育朝会(低学年) 読書タイム(高学年)	21 土曜業ブラン シム2ラウンド いじめ防止教室 家庭学習14:00~
22	23 ★ 全校朝会 タイピング練習 3年出前授業	24 朝学習 5・6年アトリココート 1年生活科見学	25 B時程	26 児童集会	27 たてわり班	28 開校記念日 いちょうまつり
29	30 全校朝会 タイピング練習	31 朝学習 2年町探検				

## いよいよ明日 9月30日(土)は運動会

運動会に向けて、各学年が今日まで一生懸命練習に取り組んできました。1年生にとっては初めての運動会になります。どんなことにも前向きに力いっぱい取り組んできました。本番は大きな不安と緊張の中、練習の成果を発揮して堂々と頑張ります。最後まであたたかい応援をお願いします。2～5年生は、1つ学年が上がり、できることがどんどん増えてきました。新しい学年・学級で大きく成長した姿を保護者の皆様に見ていただきたいと思います。6年生にとっては小学校生活最後の運動会になります。自分たちが活躍する徒競走や表現運動だけ頑張るのではなく、様々な係活動に責任をもって取り組み、志村第二小学校の運動会を支えます。誰にも見られていないときでもかけながら努力を続けてきた最高学年の集大成を見届けていただき、大きな拍手を送っていただきたいです。待ちに待った、「一致団結 つかめ勝利 全力で楽しむ運動会」を存分にお楽しみください。

